

## Prorrogan Estado de Emergencia en Perú

LIMA, diciembre 21 (UPI).— El gobierno prorrogó hoy por 60 días más el estado de emergencia en la región andina donde opera Sendero Luminoso mientras surgía una creciente duda sobre la tregua por dos años que el grupo rebelde habría planteado a las autoridades.

El gobierno prorrogó el estado de emergencia por 60 días más en diez provincias de los departamentos andinos de Ayacucho, Apurímac y Huancavelica, al sureste de Lima.

La medida incluye la suspensión de las garantías individuales por ese mismo lapso y dispone que las fuerzas armadas asuman "el control político-militar de las provin-

—Favor pase a la página 71



**OTRO ATAQUE.**— Beirut, diciembre 21. Soldados libaneses buscan víctimas en las ruinas del edificio de la fuerza de paz francesa en esta ciudad, que fue destruido esta mañana. El camión-bomba cargado de explosivos fue colocado muy cerca de la residencia "Los Pinos", en el paso del museo que une los dos sectores Este, cristiano, y Oeste, musulmán, de Beirut.

## FMI pide Devaluar la Moneda en Guatemala

GUATEMALA, 21 diciembre (ACAN-EFE).— Guatemala es fuertemente presionada para que devalúe su moneda, el Quetzal, como medida para resolver serios problemas económicos y financieros.

Así lo declaró hoy aquí Leonel Hernández Cardona, Ministro de Economía guatemalteco, quien añadió que la devaluación se exige como una fórmula para equilibrar la balanza

de pagos.

Aunque Hernández no especificó el nombre de la entidad que presiona para la devaluación, fuentes financieras señalaron a "ACAN-EFE" que sin la menor duda se trata del Fondo Monetario Internacional (FMI).

El Ministro señaló que una devaluación empobrecería aún más a la mayor parte de la población, no se lograría la estabilidad mo-

netaria y se entraría en una espiral inflacionaria.

Hernández añadió que la actual crisis financiera es resultado de la administración del general Romeo Lucas García, que gobernó Guatemala desde 1978 a 1982.

El funcionario afirmó que en caso de que Nicaragua, Honduras y El Salvador no paguen sus deudas con Guatemala, estimada en 200 millones de dólares, "1984 será para nosotros un año de mayor desempleo y crisis económica".

El Ministro dijo que el control impuesto por Guatemala a las exportaciones al área centroamericana tiene como fin garantizar el pago de esa deuda.

Según Hernández, la dimisión de Manuel Paças, como Ministro de Economía de El Salvador, provocó un retraso en las negociaciones con ese país

—Favor pase a la página 71

## Bajar la Cosecha de Café en Nicaragua

MANAGUA, diciembre 21 (ACAN-EFE).— El Gobierno de Nicaragua recolectará 1.136.000 quintales de café, 400.000 quintales menos que la anterior, debido a problemas climatológicos, la roya y la situación bélica en el norte.

Henry Matus, director de café del Ministerio de Desarrollo Agropecuario (MIDINRA), en conferencia de prensa, declaró hoy que para la actual cosecha cafetalera, entre noviembre y febrero próximo, se movilizarán alrededor de 80.000 cortadores, entre ellos 12.000 estudiantes.

El gobierno sandinista espera un precio de venta en el exterior de 125 a 130 dólares por quintal oro. Actualmente el Estado paga a los productores privados 1.600 córdobas el quintal. O sea 37 dólares, pero el gobierno canaliza los dólares de las exportaciones, ya que el comercio exterior está nacionalizado.

Hasta el momento se han recolectado 60.000 quintales de ese rubro a nivel nacional.

En los departamentos

—Favor pase a la página 75

## El Guardián del Portal de Belén

BELÉN, diciembre 21 (EFE).— Para el Padre Francisco Lado, nacido en 1934 en Galicia, guardián del convento de Belén, la Navidad es casi un infierno por el trabajo y los problemas que tiene.

"He dicho a los frailes —17 en total, más 12 novicios árabes y 4 monjas— que ofrezcan ese día de martirio por el Niño Jesús", dijo hoy a EFE con la habitual sonrisa tranquila de los franciscanos el Padre Lado, desde el pasado junio guardián de Belén.

Junto con los del Santo Sepulcro de Jerusalén y de la anunciación de Nazaret, el Santuario de Belén es uno de los más importantes de Tierra Santa.

Hasta poco antes de que la custodia franciscana decidiera suprimir los privilegios nacionales, cada 3 años el cargo de guardián en estos santuarios rotaba entre frailes italianos, franceses y españoles.

Para el Padre Lado, que no quiere hablar de política, lo peor de la Nochebuena son las estrictas medidas de seguridad que impone Israel en toda la ciudad, a su juicio exageradas, "porque si no pasa nada en Jerusalén durante la pascua, aquí no tiene porque ocurrir nada", afirma el franciscano.

Reconoce que esa noche, Belén se convierte en ca-

—Favor pase a la página 49.

## Condennan Censura de Prensa en Nicaragua

MANAGUA, diciembre 21 (ACAN-EFE).— La Corte Suprema de Justicia de Nicaragua no está de acuerdo con que notas periodísticas sobre sentencias que dicta el tribunal sean censuradas y así se lo ha comunicado a la Junta de Gobierno de este país.

El Presidente del máximo tribunal de Justicia, Roberto Argüello Hurtado, así lo puntualizó aquí en un

debate público transmitido por la radio, contestando preguntas a un periodista.

El magistrado señaló que algunas sentencias del tribunal sufrieron censura gubernamental cuando se trató de publicarlas en el opositor Diario "La Prensa", de Managua, por lo que se ha reclamado a la junta gobernante de este país.

El jurista enfatizó que los magistrados de la Corte gozan de "absoluta independencia", subrayando

que "no somos instrumentos ni del Ministerio del Interior, ni del Ministerio de Justicia".

Una de las notas censuradas fue la relacionada con la anulación por la Suprema de una sentencia dictada contra el ex-Ministro de Defensa y ex-coronel de la Guardia Nacional Bernardino Larios, quien desde octubre de 1980 está detenido en la cárcel Modelo, al norte de Managua, acusado de organizar un complot antisandinista.

## FDN Niega Secuestro de Obispo

TEGUCIGALPA, diciembre 21 (ACAN-EFE).— La Fuerza Democrática Nicaragüense (FDN), negó hoy en Tegucigalpa que sus comandos hubiesen secuestrado al obispo católico de Bluefields, monseñor Salvador Schläefer Berg.

Monseñor Schläefer Berg se encuentra retenido, junto a la mayor parte de la población de la localidad de Francia Sirpe, con el sacerdote norteamer-

—Favor pase a la página 75

## Atentado Contra los Franceses en Líbano

BEIRUT, diciembre 21 (UPI).— Un camión cargado con explosivos estalló hoy cerca de las fuerzas francesas de paz y mató entre otros a dos soldados galos e hirió a 10 personas en el lugar, mientras otra bomba hizo explosión en un hotel del centro de Beirut, produciendo cuatro muertos más y 12 heridos.

Radio Beirut dijo que cinco personas resultaron

muertas, incluidos los dos soldados franceses, y 10 heridas cerca de la base francesa, y que hubo cuatro muertos y doce heridos en el hotel.

Por otra parte, un soldado norteamericano fue herido por francotiradores.

"Un miembro de la fuerza aérea norteamericana fue herido en la muñeca", dijo el comandante Dennis Brooks, aunque no quiso

—Favor pase a la página 42.

## Secuestro de Obispo: Duro Golpe a los Sandinistas

MANAGUA, diciembre 21 (ACAN-EFE).— El secuestro de Monseñor Salvador Schläefer y sus acompañantes y la ocupación del poblado miskito de Francia Sirpe colocan en una difícil situación a la junta de gobierno sandinista.

Mientras representantes oficiales prometían ayer mismo "aplastar" a los guerrilleros "contrarrevolucionarios", el obispo de Bluefields, un sacerdote norteamericano y dos

diáconos nicaragüenses, eran secuestrados en una población cercana a la frontera con Honduras.

En las últimas semanas, el gobierno nicaragüense redujo sensiblemente la información sobre los sucesos militares en su frontera norte, donde unos 2.000 "contrarrevolucionarios" que Managua considera apoyados por Honduras y Estados Unidos preparan una gran ofensiva para la

—Favor pase a la página 71



**SECUESTRADO.**— Managua, diciembre 21. Foto de archivo del obispo de Bluefields, Salvador Schläefer. Los sandinistas han acusado a los contras de esta acción, quienes a su vez la han negado.

## Fuerte Temblor Sacude Amplia Zona de Sudamérica

GOLDEN, Estados Unidos, diciembre 21 (UPI).— Un fuerte sismo sacudió hoy una amplia área de Sudamérica, y según los primeros informes no hubo grandes daños o heridos, dijo el Centro Nacional de Información Sismológica.

Un vocero del Centro en Colorado, Estados Unidos, dijo que el sismo, ocurrido a las 8:05 de la mañana, registró una intensidad 6.2 en la Escala de Richter y tuvo como epicentro la provincia argentina de Santiago del Estero a 840 kilómetros al noreste de Buenos Aires.

El sismo se sintió en el norte de Argentina, Paraguay y el sur de Brasil, señaló el vocero.

CARACAS, diciembre 21 (EFE).— Un temblor de tierra de intensidad 4.6 en la Escala Richter se sintió



**RESTOS DE AVION.**— Sakhalin, diciembre 21. Oficiales soviéticos entregan a representantes norteamericanos y japoneses, objetos y restos del avión de la KAL, el cual fue derribado por una caza soviética.

Identifican en Francia a Famoso Criminal Nazi

## Identifican en Francia a Famoso Criminal Nazi

LYON, Francia, diciembre 21 (UPI).— Un ex oficial de inteligencia norteamericano identificado hoy al criminal de guerra nazi Klaus Barbie como el oficial de la Gestapo que diri-

gió la captura de los judíos de Lyon en 1943.

Michel Thomas viajó desde Nueva York para reunirse durante dos horas con Barbie en la prisión de San Joseph, donde ha estado desde que fue expulsado de Bolivia para enfrentar las acusaciones de criminal de guerra que había en su contra en Francia.

"Reconoci a Barbie como el hombre vestido en ropas de civil que daba las órdenes durante la captura de judíos el 9 de febrero del 43 en el Centro Judío de la calle de Santa Catherine", declaró Thomas a los periodistas después de la confrontación con el sospechoso.

Los 83 judíos franceses que fueron arrestados ese día, fueron conducidos a campos de concentración.

En aquel momento, Thomas —francés de nacimiento— era miembro del movimiento de resistencia en Grenoble y había ido al Centro Judío a reclutar otros militantes secretos.

Durante la captura, Thomas también fue arrestado. Fue interrogado por Barbie durante 90 minutos y dejado en libertad después de declarar falsa-

—Favor pase a la página 54.